
一般質問順序表 

 

平成２２年５月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

１ １ 市民の公共交通くるりんバス 

 ① 公共交通不便地域への対応について 

 

 

 

 

 

６ 伊 藤 大 輔 

２ １ 立川駅周辺まちづくりについて 

① 不況下の産業振興策について 

② サンサンロード周辺問題について 

③ くるりんバスの活用について 

２ 小中学校の適正規模・配置について 

 ① 大規模校に問題はありませんか 

 ② スクールセクレタリー（副校長補助）の必要性は 

③ 今後の対策について 

 

11 中山ひと美 

 

 

３ １ 環境問題について 

 ① 今年度の重点施策の取り組みについて 

② 第３次環境行動計画について 

③ 広域的な体制の構築について 

２ 環境教育について 

① 小中学校における環境教育について 

 

７ 大石ふみお 

 

４ １ 「まちづくり」の基本について 

 ① 課題 

② 目標 

③ 具体策 

２ パブリックコメントについて 

 ① 市民参加の形態としてのパブリックコメントの意義

は何か 

 

29 米 村  弘 

 

 

一括質問

民主・市民

フォーラム

 

一括質問

一問一答

 

たちかわ 
自民党 

 

一括質問

たちかわ 
自民党 

 

民主・市民

フォーラム

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

５ １ 新しい地域自治の仕組みづくりについて 

① 今後の取り組みの具体化について 

２ 今後の保育行政について 

① 保育園の民営化の進捗について 

② 今後の計画の取り組みについて 

９ 木 原  宏 

 

６ １ 魅力あるまち・立川の建設について 

①  新自由通路の建設と北口西地区再開発事業について 

②  立川駅南口の諸課題について 

・５８街区の計画 

・無電柱化の促進 

・残る店舗の移転について 

③  都市軸沿道地域について 

④  立３・１・３４号線の整備について 

２ 交通対策について  

① 今後のバイク、駐輪場計画について 

② 交通安全対策について 

３ 公園のあり方について 

① 誰もが憩える公園とするために 

４ 学習等供用施設について 

① 管理者、利用者の声は反映されているのでしょうか 

５ たまがわ・みらいパークについて 

① これまでの検証と今後の方向性について 

 

25 中 島 光 男 

 

７ １ 立川駅南口区画整理の進み具合について 

 ① 南口の今後の発展について 

 14 梅 田 春 生 

 

 

一括質問

一括質問

一括質問

たちかわ 
自民党 

 

 
公 明 党 

民主・市民

フォーラム

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

８ １ 介護と介護予防、見守りについて 

 ① 今後の施設整備 

 ② 新しい見守り方 

 ③ 新しい予防 

２ 栄町地域にみる課題について 

 ① 地区図書館 

 ② 交通不便地域 

 ③ 市境の災害時対応 

３ 曙町地域にみる課題について 

 ① 地デジ対策 

② ごみ対策 

③ 放置自転車対策 

４ 若者にみる課題について 

 ① 高齢者を支える仕組みづくりとして 

② メールなどへの依存 

 

 16 伊 藤 幸 秀 

 

９ １ 子育て支援策について 

 ① 就学児医療費助成制度について 

 ② 学童保育所の待機児解消策について 

２ 高齢者の住宅施策について 

 ① 高齢者への住宅環境についての認識をどのようにお

考えか 

 ② 高齢者向けの住宅建設を急ぐべきではないか 

 

２ 永元須摩子 

 

 

10 １ 環境スクールニューディールの推進 

２ 図書館に電子書籍の導入を 

３ 学童保育について 

４ 砂川地域のまちづくりについて 

 ① 総合多目的グラウンドの整備 

 ② ファーマーズセンター（都市型「道の駅」）の設置 

 ③ 都道１５３号線の原付バイクの右折について 

④ 平成新道の柏町団地東交差点について 

 

４ 高 口 靖 彦 

一括質問

一括質問

 
公 明 党 

一括質問

日本共産党

立川市議会

議員団

 
公 明 党 

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

11 １ 地域主権によるまちづくりについて 

① 地域の特性に沿った公園の利用について 

② 公・民の空きスペースを活用した保育所の整備 

③ 子育て世代や高齢者向け公営住宅制度 

④ 柴崎学習館の再活用 

⑤ 商店街の回遊性を高める施策について 

２ 高齢者に対する市内公共交通の充実について 

３ 市民窓口サービスの向上について 

 

５ 福 島 正 美 

 

12 １ 教育、子育てについて 

① たまがわ・みらいパークについて 

② 教育環境整備、教材や備品管理等について 

③ 第一小学校の建てかえについて 

２ 立川駅南口のまちづくりについて 

① 現庁舎敷地の暫定利用について 

② 周辺の環境整備等について 

３ 緑の保護、育成について 

① 公園、緑地の整備、管理について 

② 道路の植栽整備について 

③ 屋上・壁面緑化等について 

 

21 浅 川 修 一 

 

13 １ 高齢者が安心して暮らせる施策の充実について 

 ① 孤独死ゼロを目指す施策の充実を 

 ② 認知症への対応について 

 ③ 特別養護老人ホームなど施設建設について 

 ④ 介護認定について 

２ 安心して受けられる医療制度について 

 ① 健診事業等について 

 ② 高齢者医療について 

③ 障がい者医療について 

④ 保険制度のあり方について 

 

19 堀 江 重 宏 

 

 

 

 

 

 

一問一答

 
公 明 党 

日本共産党

立川市議会

議員団

一問一答

日本共産党

立川市議会

議員団 

一括質問



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

14 １ 認可保育園の受け入れ枠の拡大について 

 ① 受け入れ枠拡大の基本的な考え方 

 ② 最低基準の確保をどう図るか 

 ③ 認可保育園の新設計画について 

２ 立川飛行場のヘリコプター騒音について 

 ① 自衛隊の情報提供は十分か 

 ② 飛行状況の認識は改めないのか 

３ 生活道路について 

 ① 生活道路の整備の基本方針 

② 方針実施上の困難・課題 

 

１ 早 川  輝 

 

 

 

 

15 １ 自転車総合計画について 

 ① バイクトライアルについて 

  ・スポーツとしての自転車がなぜ計画に組み入れられな

いか 

・都内で唯一の施設をもっと有効に使えないか 

 ② 自転車タクシーについて 

  ・交通弱者の移動手段としてすぐれているものを計画に

いれるべき 

２ 米軍横田基地について 

 ① 自衛隊航空総隊との統合について立川市はどんな説

明を受けているか 

 ② 横田基地内での環境問題について 

  ・騒音、燃料流出、ごみ処理への認識と見解 

３ 新庁舎について 

① 工事はうまく完了したといえるか 

 ② 使い方で問題はないか 

③ 改善すべき点にはどう取り組むか 

 

18 

 

大 沢  豊 

日本共産党

立川市議会

議員団 

一問一答

一問一答

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

16 １ 第３次基本計画と経営戦略プランについて 

① 市民への影響について 

② 大型開発の見直しについて 

２ 農業支援策の強化について 

 ① 都市農業の役割を明確にする国や都への働きかけに

ついて 

 ② 第３次農業振興計画について 

 ③ 農業振興条例について 

 

20 

 

上 條 彰 一 

 

 

 

 

 

17 １ 小中学校の食教育について 

 ① 学校給食を活用した「食育」の現状 

 ② 食育ガイドラインに基づく今後の計画 

 ③ 自校式とセンター方式の「食育」に違いがあるのか 

 ④ 子どもが自分で作る「お弁当の日」（香川県方式）を

参考に食教育を進めるべきではないか 

２ 高齢者の配食サービスについて 

 ① 事業の目的 

 ② 現状 

 ③ 利用者のニーズの把握 

 ④ 地域包括支援センターの見守り機能の充実になる配

食サービスの事業展開を進めるべきではないか 

 

８ 稲橋ゆみ子 

 

 

 

 

 

 

 

18 １ 地上デジタル放送への対応について 

２ 学習指導要領について 

３ 公文書等の保存と廃棄について 

 

 

22 矢 島 重 治 

立川・生活者

ネットワーク

一問一答

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 

一括質問

日本共産党

立川市議会

議員団 

一問一答



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

19 

 

１ 人口減少・少子高齢社会の中での福祉・保健の施策につ

いて 

 ① 福祉関係経費の避けられぬ増大に対する考えられる

取り組みについて 

 ② 元気で長生きを実現させる具体的施策について 

 ③ 地域福祉の担い手支援について 

２ 新たな改革への取り組みについて 

 ① これまでの改革への努力を総括するとどうなるのか 

 

 ② 地域の信頼を得る行政とはどのような姿であると考

えるか 

 ③ 節約して予算を残すことをどう考えるか 

④ 公共施設のストックマネジメントについて 

 ⑤ 無償オフィスソフトウェア導入など新たな取り組み

へのチャレンジについて 

 

26 守 重 夏 樹 

 

20 １ 子どもたちの立場・視点にたった保育行政について 

２ 市民に役立つより良い図書館行政について（少数精鋭の

図書館専門職員の継続的配置による真の改革を） 

３ 計画的市政でごみ問題の解決を 

 ① 清掃工場の移転について 

 ② 非焼却のごみ処理について 

 ③ ごみの減量化について 

 ④ 家庭ごみの有料化について、早期導入の見直しと慎重

な検討を（分別の徹底によるごみの減量と処理費の安い

非焼却施設の導入で拙速な家庭ごみ有料化はする必要

ありません） 

 

３ 五十嵐けん 

 

 

 

 

 

 

 

21 １ 新庁舎における市民サービスの向上について 

 ① ワンストップサービスについて 

 ② 総合窓口で何でも目的別に受け付けられないか 

２ 市民活動に行政はどのようなバックアップを考えてい

るか 

３ 安心安全なまちづくりについて 

 ① 多摩直下型の地震が起こった時の対応について 

② 地域ごとの減災計画について 

 

15 田 中 清 勝 

 

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 

一問一答

一問一答

一問一答

民主・市民

フォーラム

 

民主・市民

フォーラム

 



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

22 １ 公共施設白書について 

 ① 公共施設のあり方 

 ② 公共施設の耐震化について 

 ③ 公共施設の配置基準について 

 ④ 市管理以外の公共施設について 

２ 保育園・学童保育所の待機児対策について 

 ① 現状と今後の対応について 

 ② 保育ママ（家庭福祉員）について 

３ 安心安全のまちづくりについて 

 ① バリアフリーのまちづくりについて 

 ② 武蔵砂川駅周辺の整備について 

 ③ 雨水対策について 

 ④ 信号機の設置について 

 ⑤ 天王橋交差点の渋滞対策について 

 

23 堀  憲 一 

 

 

 

 

 

 

 

23 １ がん対策の強化 

 ① がん検診率向上の取り組みについて 

 ② がん予防ワクチン接種の公的補助について 

 ③ 受動喫煙防止の更なる強化について 

２ 子どもの居場所づくり 

 ① 公園の整備について 

 ② 放課後子ども教室と学童保育所の拡充について 

 ③ 中高生の居場所づくりについて 

３ ごみ・環境問題 

 ① 生ごみの堆肥化について 

 ② ごみ減量・リサイクル推進委員会について 

 ③ 「里がえり」の今後について 

４ 北西部地域の諸問題 

 ① 西武立川駅周辺のまちづくりについて 

 ② 市内諸施設（病院・新庁舎）へのアクセス改善につい

  て 

 

17 

 

岩元喜代子 

 

 

 

 

 
公 明 党 

一括質問

 
公 明 党 

一括質問



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

24 １ 行財政改革について 

 ① 財政状況の見える化について 

２ 市民の健康づくりについて 

 ① 今後の基本的取り組み方針について 

３ 若葉町のまちづくりについて 

 ① 今後の道路整備計画について 

 ② 清掃工場の移転問題について 

24 矢 口 昭 康 

 

 

 

 

 

 

 

 
公 明 党 

一括質問


